



Choisir le bon statut pour votre entreprise : le conseil d'un avocat en droit des entreprises

Fiche pratique publié le 31/05/2023, vu 953 fois, Auteur : [Blog de Le Bouard Avocats Versailles](#)

Découvrez le rôle crucial de l'avocat en droit des entreprises dans le choix du bon statut juridique pour votre entreprise, un élément déterminant pour sa réussite.

L'[avocat en droit des entreprises](#) joue un rôle crucial dans la fondation de toute nouvelle entreprise. Sa connaissance approfondie du cadre juridique des affaires est un atout inestimable pour les entrepreneurs qui cherchent à établir leurs structures sur des bases solides et durables. La complexité du droit des sociétés rend indispensable l'intervention d'un spécialiste à chaque étape de la création d'une entreprise, en particulier lorsqu'il s'agit de choisir le bon statut juridique. Cet article présentera l'importance de cet aspect et l'aide précieuse que peut apporter un avocat en droit des entreprises à cet égard.

Comprendre les différents statuts juridiques

Le choix du statut juridique est une décision cruciale qui peut avoir un impact significatif sur la structure, le fonctionnement et la fiscalité de l'entreprise. Les types les plus courants en France sont la SARL (Société à Responsabilité Limitée), la SA (Société Anonyme), la SAS (Société par Actions Simplifiée) et l'EURL (Entreprise Unipersonnelle à Responsabilité Limitée), chacun ayant ses propres particularités.

Par exemple, la SARL, conforme à l'article L223-1 du Code de commerce, est régie par une réglementation stricte en termes de gouvernance et de prise de décision, mais offre une protection substantielle en limitant la responsabilité des associés au montant de leurs apports. En revanche, la SAS, établie conformément à l'article L227-1 du même Code, offre une grande flexibilité dans la répartition des pouvoirs entre les associés, mais peut présenter des défis en matière de fiscalité et de financement.

Facteurs à prendre en compte lors du choix du statut juridique

Plusieurs facteurs doivent être pris en compte lors du choix du statut juridique. Tout d'abord, la taille et la nature de l'entreprise. Par exemple, une startup innovante avec des aspirations de croissance rapide peut préférer la flexibilité d'une SAS, tandis qu'une entreprise familiale souhaitant maintenir un contrôle étroit pourrait opter pour la structure plus formelle d'une SARL.

Les objectifs à long terme de l'entreprise, tels que les plans de croissance, d'acquisition ou de

cession, peuvent également influencer le choix du statut. De même, les besoins en matière de financement et de responsabilité légale, conformément à l'article L225-17 du Code de commerce, doivent être pris en compte. A noter également que dans le cadre de la création ou de la [fermeture d'une micro entreprise](#), l'aide d'un avocat n'est pas nécessaire. Toutes les démarches peuvent se faire en ligne et L'INPI ainsi que l'URSAFF se tiennent à votre disposition pour toutes vos questions.

Le rôle de l'avocat en droit des entreprises dans le choix du statut juridique

C'est ici qu'intervient l'avocat en droit des entreprises. Son rôle ne se limite pas à la simple explication des dispositions légales. Il est également un conseiller stratégique qui peut aider les entrepreneurs à prendre des décisions éclairées en fonction de leurs besoins spécifiques et de leur vision à long terme.

Un avocat spécialisé en droit des sociétés, ou plus spécifiquement un avocat en droit des sociétés d'entreprise, peut aider à clarifier les complexités juridiques inhérentes à chaque statut et à identifier les implications potentielles de chaque choix. Par exemple, si l'entrepreneur envisage de lever des capitaux auprès d'investisseurs externes, l'avocat pourrait recommander un statut de SAS en raison de sa flexibilité en matière de structure actionnariale.

Conclusion

Le choix du bon statut juridique est un élément essentiel de la création d'une entreprise. Il peut déterminer non seulement la structure et la gouvernance de l'entreprise, mais aussi sa stratégie de croissance et son potentiel de succès à long terme. Un avocat en droit des entreprises est un partenaire précieux dans ce processus, offrant des conseils avisés et une expertise technique pour naviguer dans le labyrinthe du droit des sociétés. En faisant appel à un avocat spécialisé en droit des entreprises, les entrepreneurs peuvent s'assurer qu'ils prennent la meilleure décision pour leur entreprise, minimisant ainsi les risques et maximisant les opportunités de succès.